
de La Rinconada
Primer laboratorio europeo de arqueología virtual
Universidad de Sevilla y Ayuntamiento firman el convenio de funcionamiento y formación

El alcalde 

retoma el tema

azucarero con 

el nuevo consejero

de Agricultura de

la Junta
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El 27 de junio se
abre el plazo para
solicitar 39 nue-
vos pisos públicos
en La Rinconada

Ambos actualizan 
los compromisos
adquiridos tras 
salvar el empleo: 
la reindustrialización 
y el Medio Ambiente

Segunda Quincena de Junio 2008
ttoommaa  nnoottaa    --  NNºº  222299

Fernández: “Éste ha sido
el año del impulso”

El alcalde repasa los compromisos cumplidos 
en este primer año de legislatura. Destaca además
“el buen ritmo” de ejecución de proyectos “lanza-
dos y la paz social que se vive en la localidad”

Infraestructuras para la sostenibilidad,
vivienda pública, empleo, salud, seguridad 
y bienestar social, prioridades en el primero 
de los cuatro años

Pág. 7

El Soderin Rinconada queda
tercero en el Campeonato de
Europa de bádminton,celebrado
en Ramenskoe (Moscú).La sen-
sación tras el partido de semifi-

nales era similar entre todos los
integrantes del conjunto rinco-
nero. Había mimbres suficien-
tes para luchar por el oro, pero
“un día malo lo tiene cualquie-

ra”, en palabras del técnico del
equipo, Antonio Molina, y sólo
pudieron optar al premio
de consolación: la medalla de
bronce.

Hasta ese momento el torneo
había sido inmaculado y era fac-
tible colarse en la final porque el
Ramenskoe sólo superaba al
Soderin en su condición de local.

El Soderin Rinconada queda 
tercero en el Campeonato Europeo
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“En este año de trabajo hemos hecho efectiva la oportunidad 
del impulso que identificamos para La Rinconada ”A fondo

"El PSOE tiene un proyecto
sólido, consolidado y en perma-
nente actualización en La
Rinconada sobre la base que le da la
confianza de la ciudadanía". Ésa es
la clave del "impulso" al que alude

quien hace un año (16 de junio) se
convirtió con casi el 70 por ciento
de apoyos electorales en el cuarto
alcalde de la democracia local -el
tercero socialista- y configuró un
equipo "renovado, con ganas, ilu-

sión y capacidad de esfuerzo",
como Javier Fernández lo definió
entonces.

365 días después, el primer edil
hace balance de lo prometido y de
lo cumplido. "Satisfecho pero con

ganas de apretar el acelerador por-
que el inconformismo es nuestra
seña de identidad", así autoevalúa
su gestión.

CCoommpprroommiissooss  11  yy  22
Los hechos le dan la razón en ese

'pisar a fondo': si en los primeros
100 días de cortesía que cualquier
gobierno recibe para activar la
maquinaria, el 'Equipo Fernández'
lanzó 20 proyectos, el impulso de
este primer año se ha hecho evi-
dente en el fuerte ritmo de relacio-
nes institucionales mantenido con

los que él llama 'Gobiernos ami-
gos' y que han producido avances
en comunicaciones con la adjudica-
ción inminente de la segunda fase
de la autovía -compromiso núme-
ro 1 del programa electoral- o con
la buena marcha que han cogido las
obras del arroyo -compromiso
número 2-.

AAzzuuccaarreerraa
"Conseguir hacer del problema

azucarero un tema de talla regio-
nal" ha sido, fuera de programa,
una de las principales ocupaciones
del primer edil con un objetivo
claro: "conseguir la implicación del
Gobierno andaluz y el compromi-
so de la empresa con lo que hasta
ahora podemos con toda la cautela
del mundo presentar como éxito:
que ningún puesto corra peligro y

El alcalde hace balance del primer año de legislatura y del nivel de

cumplimiento del programa electoral. Habla de "la oportunidad del

impulso" que se ha aprovechado en estos 365 días de "trabajo, trabajo

y trabajo" tal y como comprometió en el discurso de investidura

Javier Fernández: “Hemos 

aprovechado la oportunidad de lanzar

proyectos-clave para el municipio”
La Junta confirma a
Fernández que la segun-
da fase de la autovía
comenzará a ejecutarse
tras el verano

El ritmo que las obras
en el arroyo han tomado
en este año, asegura
que en 2009 esté finali-
zado el entubamiento

Centro 
de Salud

El segundo ambulatorio de
San José está listo para abrir sus
puertas. Tendrá 18 consultas y
atenderá a 15.000 personas.

Hotelería
Torrepavas

La Escuela de Hotelería se
suma a la de Hostelería en pre-
parar a jóvenes rinconeros en
sectores laborales emergentes.

CINCO GRANDES PROYECTOS VERÁN LA LUZ EN JULIO

El arroyo y la autovía han sido dos de los proyectos estructurales sobre los que el Gobierno ha puesto especial hincapié.
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en las condiciones deseadas, y que
Ebro siga empresarialmente vincu-
lada a La Rinconada".

111177  vviivviieennddaass  eennttrreeggaaddaass
"Un joven que lo necesite, una

vivienda pública". Ésa ha sido la
consigna interna que el alcalde ha
impreso a la política de construc-
ción de vivienda protegida de la que
emerge el conocido como Plan
Vivienda Joven.

De momento,en este año de tra-
bajo, se descuentan como entrega-

das las 30 del Huerto del Benito,los
51 alojamientos y las 36 unifami-
liares para rentas medias del
Santísimo.

Otras 183 unidades se encuen-
tran en ejecución: las 58 del
Santísimo, los 64 de Lomas, las 21
del Huerto y las 39 de Huerta de
Amores..

LLaa  UUnniióónn  yy  llaa  SSeegguurriiddaadd
En la primera entrevista pública

que ofreció como alcalde, Javier
Fernández, hizo suyo el reto de La
Unión,un compromiso que en esta
legislatura de impulso tiene que
verse fraguado en la construcción
de la avenida vertebradora y en la

adjudicada Central de Seguridad,
"una obra de excelencia en el servi-
cio que simboliza además el tipo de
ciudad y la calidad de vida que que-
remos dar a partir del Pago". Las

obras comienzan en septiembre y
en 11 meses estará lista para empe-
zar a funcionar. Acogerá a 129
agentes de Policía Local y Guardia
Civil.

PPrreessuuppuueessttooss  ddeell  eemmpplleeoo
El empleo sigue siendo una pre-

ocupación vecinal y una prioridad
para el Gobierno, como quedó
patente en la aprobación de los
Presupuestos Municipales para
2008.De los más de 70 millones de
euros totales,14 millones se emple-
an en generar condiciones para la
creación de puestos de trabajo en
formación laboral a través de
escuelas taller para jóvenes, casa de
oficios para personas con especiales
dificultades, suelo industrial para el
asentamiento de empresas, cons-
trucción de naves de protección ofi-
cial,etc.

EEdduuccaacciióónn,,  BBiieenneessttaarr  yy  DDeeppoorrttee
Tres bazas de la calidad de vida en

el corto plazo en los que se ha
empleado el Gobierno Fernández
en esta legislatura. El alcalde esgri-
me resultados: "un aulario nuevo
para el Guadalquivir, los tres gim-
nasios polideportivos para el
Maestro Antonio Rodríguez, el
PUA y el Azahares, el nuevo cole-
gio de El Mirador y el ansiado ate-
rrizaje de los bachilleratos en el
Antonio de Ulloa,confirman nues-
tra apuesta por la renovación de
infraestructuras para la enseñanza
de calidad". El inicio de construc-
ción de la tercera guardería pública
en Santa Cruz y la segunda fase ya
terminada de la Residencia para
Adultos con Discapacidad,"refuer-
zan nuestro compromisos con sec-
tores muy concretos catalogados de
primera necesidad: las familias tra-
bajadoras y las familias de personas
con discapacidad".

"Nuestra convicción por el
deporte de proximidad -continua
Fernández- nos hace actualizar las
instalaciones con 5 millones
de euros de inversión ya compro-
metidos".

“Los jóvenes, las mujeres, las
personas con discapacidad, los
mayores, los emprendedores,
tienen hoy más oportunidades”

“Tenemos una doble vía de trabajo: los
grandes proyectos que aseguren un buen
futuro inmediato y la calidad de vida del
día a día”

“Nuestro reto está en crecer
sin perder de vista nuestra
esencia de pueblo y nuestra
identidad”

La Central de Seguridad
es la primera obra de La
Unión y el lanzamiento
del proyecto urbanístico-
social más importante

Un total de 117 vivien-
das públicas se han
entregado en este año.
Otras 183, están en
construcción

Cáñamo 3
500.000 metros cuadra-

dos que acogerá a 300 nue-
vas empresas generadoras
de empleo y riqueza local.

Complejo
Natatorio

Se abre la tercera piscina
pública de verano de la localidad
con dos vasos. El complejo se
completa con pistas deportivas.

Punto Limpio
Inaugurado desde el día

27 de junio, presta apoyo
y servicio en el reciclaje
de todo tipo de residuos
domésticos.

1.- Entrega de viviendas
públicas. 2.- Compromiso con
los azucareros. 3.- Pabellones
y colegios. 4.- Ampliación
Residencia Discapacidad. 
5.- Nuevo epicentro para
Juventud. 6.- Obras en la
Central de Seguridad.

Imágenes
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El rector de la Universidad de
Sevilla, Joaquín Luque, junto con el
alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, el director-gerente del
Centro Andaluz de Innovación y
Tecnologías de la Información y las
Comunicaciones (CITIC) y Ramón
Rivas,firmaron la pasada semana el
convenio que pone en marcha el
primer Centro de Investigación y
Desarrollo en Arqueología Virtual
de Andalucía (CIDAV).

Este laboratorio, pionero en
Europa, pretende crear un nuevo
espacio para el desarrollo del cono-
cimiento a través del uso de las
nuevas tecnologías aplicadas a la
arqueología virtual.En este sentido,
la primera parte del proyecto con-
sistirá en la recreación virtual de
ciudades andaluzas desde la
Prehistoria hasta la época islámica,
pasando por las tartésica, fenicia,
griega y romana,siempre basándo-

se en las investigaciones de los
arqueólogos.

Por otra parte, a través de esta
colaboración se planificará, dentro
del centro, la interpretación,revalo-
rización y difusión del patrimonio
cultural del valle del Guadalquivir,a
nivel nacional e internacional. De
hecho,será en La Rinconada donde
se inicen los trabajos del futuro
Museo virtual de las Culturas del
Guadalquivir, donde se expondrán
las piezas arqueológicas que han
marcado la cultura y la historia de
la zona.

En este sentido,el alcalde llamó la
atención sobre “los 125.000 metros
cuadrados dedicados a dotaciones
culturales que hemos reservado en
La Unión para cuando llegue el
momento de negociar la ubicación
del museo”.

La firma del convenio permite
además activar una línea de trabajo

novedosa en Andalucía, al unir las
Humanidades con las Tecnologías
de la Información y las
Comunicaciones.

Ésa será también la ruta formati-
va para, durante los cuatro años de
convenio, ampliar la formación de

80 alumnos de Bachillerato,
Formación Profesional y
Enseñanza Universitaria, que deci-
dan participar en el programa.

Para la delegada de Cultura,
Raquel Vega, “la elección de La
Rinconada como núcleo del centro

de investigación surge de los
importantes yacimientos arqueoló-
gicos con los que cuenta la ciudad,
representados principalmente por
el del Cerro Macareno, y muy
valorados por la comunidad
científica”.

Alcalde, rector y director gerente sellan el acuerdo del laboratorio virtual.

A LA VANGUARDIA

El alcalde de La Rinconada,Javier
Fernández, y el consejero de
Agricultura, Martín Soler, han
mantenido una primera toma de
contacto institucional para retomar
el pulso de las negociaciones abier-
tas con la empresa Ebro Puleva para
la reindustrialización de La
Rinconada tras el desmantelamien-
to de la actividad azucarera por apli-
cación de la OCM.

En febrero pasado, la Junta de

Andalucía, a través de los conseje-
ros de Empleo y Agricultura,tuteló
la creación de una mesa de trabajo
con presencia de los sindicatos y los
ayuntamientos de Jerez y La
Rinconada, y la empresa Ebro
Puleva, para analizar los efectos de
la OCM del azúcar a nivel regional.

Ahora Soler y Fernández reto-
man el tema y durante la reunión,
analizaron "el cierre en firme del
acuerdo laboral, la primera y más

importante fase de esta crisis del
sector",como explica el primer edil.
El acuerdo garantiza la estabilidad
de la mayoría de los 106 trabajado-
res y la prejubilación digna de los
restantes.

1199  ddee  jjuunniioo
Ya ha comenzado la última cam-

paña de molturación de remolacha
y extracción de azúcar de la fábrica
rinconera, una fecha simbólica que
ha coincidido en el día con la orden
dada por Agricultura para reactivar
la mesa de seguimiento del pacto
firmado, en el que participa el
alcalde.

"Cerrado el pacto social y labo-
ral" -añade Fernández- por delante
queda concretar la reindustrializa-
ción comprometida que Ebro hará
en La Rinconada, así como dar una
solución a medio plazo a la alcoho-
lera para que, “desde la reflexión
estratégica,se encuentre la solución
más acorde con el medio ambiente
urbano".

Consejero y alcalde mantienen una reunión

para retomar el pulso tras los acuerdos 

firmados antes de las elecciones autonómicas

AGRICULTURA

Momento de la reunión con el consejero Soler.

Martín Soler hace suyos los compromisos 

con La Rinconada ante la OCM azucarera

Universidad y Ayuntamiento acuerdan

el primer centro de investigación virtual
La primera parte de este proyecto 

europeo recreará virtualmente ciudades

de las épocas fenicia, tartésica, romana

o prehistórica
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María José Martínez Perza conoce el
terreno que pisa. El Gobierno anda-
luz la ha nombrado delegada provin-
cial de Innovación, Ciencia y
Empresa, el eslabón en Sevilla de la
Consejería que tiene la responsabili-
dad de visualizar los proyectos de
desarrollo que posicionen a
Andalucía en la segunda moderni-
zación.

AAccuummuullaa  1100  aaññooss  ddee  eexxppeerriieenncciiaa  eenn
ddeessaarrrroolllloo  llooccaall  rriinnccoonneerroo  yy  eenn  llooss
úúllttiimmooss  ccuuaattrroo  hhaa  ccoonnoocciiddoo  aa  ffoonnddoo
llaa  pprroovviinncciiaa  ccoommoo  ggeerreennttee  ddee  llaa
AAggeenncciiaa  IIDDEEAA,,  ¿¿ccóómmoo  ssee  vvee  LLaa
RRiinnccoonnaaddaa  ddeessddee  aarrrriibbaa??
La Rinconada es noticia. Me consta
que es un referente no sólo gracias al
sector aeronáutico, sino por el perfil
de municipio emprendedor que
tiene e imprime a sus empresas.Que
la maquinaria de la Administración
local funcione no sólo en asumir
grandes retos como Aerópolis, sino
en generar, dar cauce y apoyo a la
inicitiva empresarial, es la ventaja
competitiva de La Rinconada.

¿¿CCóómmoo  iinntteerrpprreettaa  eell  ddaattoo  ddee  qquuee
33..000000  eemmpprreessaass  pprroodduucceenn  eenn  LLaa
RRiinnccoonnaaddaa??
Es prueba de la agilidad de la que
hablo.Es un buen dato que referen-
cia el dinamismo de la economía
local; yo dejé la Agencia de
Desarrollo con 1.800 altas en el IAE.
El emprendimiento hay que moti-
varlo y dar opciones a los que tienen
una idea de negocio. Eso en La
Rinconada se hace y ahí están los
resultados.

¿¿QQuuéé  ccrreeee  qquuee  ppuueeddee  eexxppoorrttaarr    eell
mmooddeelloo  rriinnccoonneerroo??
Buenos profesionales, cultura
emprendedora, buena escuela y el
escaparate que supone desarrollar tu
actividad en un municipio con pres-
tigio acumulado. El optimismo
empresarial se retroalimenta.

¿¿QQuuéé  rreeqquuiissiittooss  ddeebbee  tteenneerr  eell
eemmpprreennddeeddoorr  ddee  hhooyy  ppaarraa  ttrriiuunnffaarr??
La Consejería busca en Andalucía el
perfil de emprendedor que existe en
La Rinconada: el que emprende por

oportunidad y no sólo por necesidad.
Hay que evolucionar hacia ese
nuevo concepto desde la innovación
como eje transversal.; hay que bus-
car el hueco y hacerlo por convic-
ción.Esa clave,La Rinconada la cum-
ple.

LLaa  iinnnnoovvaacciióónn  ppaarreeccee  lliiddeerraarr  eell  nneeccee--
ssaarriioo  ccaammbbiioo  ddee  mmeennttaalliiddaadd  eenn  llaa
eemmpprreessaa..
La innovación no es la meta sino el
camino. No hay que ceñirla a los
avances tecnológicos, sino que hay
que concebirla desde la transversali-
dad y aplicarla a sistemas de organi-
zación, a mercados, a productos... El
reto está en ganar productividad
desde la innovación.

¿¿CCuuááll  eess  llaa  bbaassee  ddee  llaa  iinnnnoovvaacciióónn??
Sin duda,el conocimiento,la investi-
gación,el desarrollo de nuevas solu-
ciones. En la sociedad del conoci-
miento, la generación de ideas es un
activo que puede convertirse ser la
mejor ventaja sobre nuestros com-
petidores.Andalucía atrae cerebros.

¿¿QQuuiieenn  ttiieennee  uunnaa  iiddeeaa,,  ttiieennee  uunn  tteessoo--
rroo??
Quien sabe administrar e imple-
mentar una idea, quien no se queda
en la fase de alumbramiento, quien
tiene constancia, tiene un tesoro.
En la Consejería ningún buen pro-
yecto se queda en el cajón. Hemos
cambiado el chip y creado una única
orden de incentivos que agilice el sis-
tema de acceso a financiación. La
idea,es negocio.

¿¿HHaacciiaa  ddóónnddee  ssee  ddiirriiggee  llaa  iinniicciiaattiivvaa??
Tenemos importantes sectores
emergentes como referencia.Somos
fuertes en energías renovables,espe-
cialmente solar, en aeronáutica, en
tecnologías de la información y
comunicación, en temas medioam-
bientales. Avanzar en esas líneas de
negocio es jugar a caballo ganador.

¿¿CCuuááll  eess  eell  mmaayyoorr  eenneemmiiggoo  ddee  llaa
eemmpprreessaa  aannddaalluuzzaa??
La falta de sana ambición y de orgu-
llo. Durante muchos años se dañó
hasta tal punto la autoestima que
aún hoy se deja notar en el elevadí-
simo grado de autocrítica que tene-
mos.Asumir nuestro potencial real,
nuestra capacidad y nuestra prepara-
ción, produciría una mejor venta de
la buena cuenta de resultados que ya
tenemos.

MADE IN LA RINCONADA

María José Martínez Perza
(37 años) es licenciada en
Económicas y máster en
Alta Dirección de Empresas.
Es un cerebro rinconero que
saltó al ámbito provincial en
la gerencia del entonces
Instituto de Fomento de
Andalucía (hoy Agencia
IDEA) después de invertir
10 años como técnico muni-
cipal en Desarrollo. Conoce
bien ‘el otro lado’, el de los
ayuntamientos y las comar-
cas, la realidad de los
emprendedores y de los
empresarios, de los finalistas
de las políticas de apoyo.
Ahora le toca el turno de
aprovechar ese conocimiento
para acercar las líneas que el
Gobierno andaluz activa
para ellos mediante la
Consejería de Innovación,
Ciencia y Empresa.

María José Martínez es la delegada de Innovación, Ciencia y Empresa, la

Consejería que asume la modernización de Andalucía sobre la base de 

"la industria del conocimiento, la sociedad de la información, 

el desarrollo empresarial y la sostenibilidad energética"

María José Martínez, en su despacho.

María José Martínez, delegada provincial de Innovación, Ciencia y Empresa

“La Consejería busca en Andalucía el perfil 
de emprendedor que existe en La Rinconada”

“Las 3.000 empresas
rinconeras demues-
tran que se está
haciendo bien el tra-
bajo”

“En Andalucía nos
sobra talento y nos
falta sana ambición 
y menos autocrítica
para vender mejor 
los resultados”

“Nuestro sistema de
calidad empresarial
garantiza que ninguna
buena idea se quede
en el cajón”



6 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Segunda Quincena de Junio de 2008

La empresa Pefersan será la
encargada de construir la
Central Mixta de Seguridad,
que comenzará a ejecutarse
tras el verano. El edificio se
situará en los terrenos de La
Unión, sobre una superficie de
9.547 metros cuadrados.

El centro albergará a la pri-
mera compañía de la Guardia
Civil, con sede actualmente
en la Comandancia de
Montequinto (Dos
Hermanas), a la policía judicial,
y al Seprona; asimismo, conta-
rá con equipos destinados a la

mujer y a los menores.
De este modo, La Rinconada

se convertirá en el centro de la
Guardia Civil del área metro-
politana. Estará compuesto en
total por 40  guardia civiles, 23
alumnos de la academia que
prestan servicio en el munici-
pio, otros 20 agentes, seis
miembros más de la policía
judicial  y 40 locales.

En total serán 129 efectivos,
aunque las instalaciones ten-
drán capacidad para 200, dado

el incremento poblacional que
sufrirá el municipio en los pró-
ximos años.

Pefersan ya ha realizado
algún trabajo en el municipio,
pues ultima en estos momen-
tos las obras del colegio de

Infantil y Primaria El Mirador.

IInnvveerrssiióónn
El precio de licitación era de

3,6 millones de euros, aunque
la oferta final se ha quedado en
3,19 millones. La inversión la
acometerán al 50 por ciento las
dos empresas públicas promo-
toras de La Unión, Soderinsa
Veintiuno y la Empresa
Pública de Suelo de Andalucía
(EPSA). De la dotación huma-
na y de material se encargará
el Ministerio del Interior. se
imputa como carga dotacional
al cincuenta por ciento a las

Ésta es la primera gran obra
de La Unión.El plazo de adju-
dicación es de 10,8 meses y
las obras comenzarán en sep-
tiembre.

Pefersan se encargará de las 
obras de la Central de Seguridad 

A mediados de julio se conocerá
el proyecto para ejecutar las obras
del Parque de Las Graveras. El
pasado día 11 se cerró el plazo de
presentación de ofertas al que

aspiran siete candidatos y en estos
momentos se estudia la mejor
propuesta.

Todas las ideas están basadas en
la idea de un gran parque de carác-
ter metropolitano (tendrá 15 hec-
táreas) destinado al deporte y a

actividades acuáticas en torno a un
lago, donde además está previsto
que se cree una escuela de pesca.

Contará también con circuitos
para ir en bicicleta,hacer footing y

gimnasia.
Igualmente, se valorará la sin-

gularidad de las propuestas, la cali-
dad urbana,paisajística y arquitec-
tónica, la funcionalidad, criterios
de sostenibilidad, su viabilidad téc-
nica y económica.

El primer teniente de alcalde y
delgado de Urbanismo, Cristóbal
Blázquez, señala que este espacio
"se convertirá en un nuevo pul-
món verde, destinado principal-

mente al deporte y al ocio de la
juventud".

El ganador del concurso recibirá
12.000 euros, y los dos accesit, si
los hubiese,estarán premiados con

6.000. Una vez que se elija al
arquitecto, tendrá un plazo de
entre tres y seis meses para redac-
tar el proyecto y a partir de esa
fecha podrán comenzar las obras.

En total, siete propuestas concursan

para diseñar el parque que tendrá 15.000

metros cuadrados

MEDIO AMBIENTE

El proyecto del Parque de las Graveras

se conocerá a mediados de julio

Imagen donde irá ubicado el Parque de las Graveras, de 15 hectáreas.

URBANISMO

Las obras se iniciarán tras el verano. El

centro albergará tanto a la Guardia Civil,

como la Policía Local, Judicial y al Seprona

Tendrá capacidad para
que en los próximos
años trabajen 200
agentes

El arquitecto tendrá
un plazo de entre
3 y 6 meses redactar
el proyecto

Todas las propuestas
están basadas en la
idea de un gran parque
destinado al deporte
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El Ayuntamiento de La
Rinconada,a través de su empresa
municipal Soderinsa Veintiuno,
continúa desarrollando su Plan
Vivienda Joven dirigido a facilitar
el acceso a una vivienda digna a los
vecinos del municipio.La próxima
promoción que se pone en marcha

corresponde a los 39 pisos de pro-
tección oficial que se ubicarán en
La Rinconada pueblo, a continua-
ción de la barriada El Santísimo,
en los terrenos conocidos como
Huerta de Amores. Los ciudada-
nos disponen de un mes para soli-

citar estas viviendas que se ofertan
en régimen de venta. Así, el plazo
comienza el 27 de junio y perma-
necerá abierto hasta el 28 de julio.

Los inmuebles cuentan con una
superficie que oscila desde los
41,77 a los 82,27 metros cuadra-
dos y su precio se sitúa desde poco
más de 50.000 hasta los 100.2700
euros.

Esta promoción de pisos se sor-
teará en septiembre, al igual que
los 21 adosados de Huerto de
Benito, y cuentan con uno, dos,
tres y cuatro dormitorios, todos
ellos con garaje propio. En cuanto
a los cupos, una vivienda se reser-
va para personas con discapacidad
con movilidad reducida, otra a
familias numerosas, 20 a jóvenes
con edades comprendidas entre
los 26 y 34 años sin cargas familia-
res, y por primera vez, cuatro
viviendas se destinan a jóvenes
procedentes de los 51 alojamien-
tos de Vereda de Chapatales. Por

último, las tres restantes se desti-
nan a los ciudadanos que nos se
incluyen en ninguno de los apar-
tados anteriores.

Para optar a las viviendas de

protección oficial es necesario
estar empadronado en La
Rinconada con una antigüedad
superior a cinco años, no poseer
una vivienda en propiedad y tener
cumplidos los 18 años en el
momento de la presentación de la
solicitud, entre otros requisitos.

Como novedad, cuatro viviendas se reservan para jóvenes

procedentes de los 51 estudios de Vereda de Chapatales

VIVIENDA

El plazo para solicitar 
los pisos en Huerta 
de Amores se abre el 27

Los 39 pisos de protec-
ción oficial se ubicarán
en La Rinconada pue-
blo, a continuación de
la barriada El Santísimo

A pocos días de que se cie-
rre el plazo para solicitar las
21 viviendas de Huerto del
Benito la empresa munici-
pal Soderinsa Veintiuno ha
recibido 300 peticiones. Se
prevé que esta cifra se dupli-
que los últimos días del
plazo como ha sucedido en
ocasiones anteriores.

Una vez finalizado el perí-
odo de captación de solicitu-
des se emplaza a los ciuda-
danos a septiembre, que será
cuando se celebre el sorteo.

Las 21 se
sortean en
septiembre

HUERTO DEL BENITO

Las obras en Huerto del Benito ya han comenzado.
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La semana pasada,el delegado de
Movilidad, José Manuel Romero
Campos,el de Urbanismo,Cristóbal
Blázquez y el de Seguridad
Ciudadana, Ramón Gil, se reunie-
ron con las empresas que se encar-
garán de redactar el Plan de
Movilidad Urbana Sostenible
(PMUS) para La Rinconada.

Analiter e Inysur Consultoría

establecieron las primeras líneas de
trabajo para dotar al municipio de
un estudio de movilidad más soste-
nible y adaptado a las necesidades de
los ciudadanos.

El proyecto parte del objetivo de
mejorar la calidad de vida de los
vecinos, estableciendo un uso coor-
dinado de los medios de desplaza-
miento, de una forma más econó-

mica y sostenible como el transpor-
te público, la bicicleta y los paseos a
pie. Asimismo, pretende disminuir
la contaminación ambiental y sono-
ra,el tráfico en automóvil y desarro-
llar los transportes colectivos.

El edil del ramo manifiesta que
"queremos avanzar en un plan rea-
lista que mejore la movilidad del
municipio y que satisfaga las nece-
sidades de los ciudadanos".

Así pues, las empresas cuentan
con un periodo de seis meses para
elaborar un plan ajustado a las
características y demandas del
municipio.

El trabajo para la redacción del
estudio de movilidad consistirá en
cuatro fases. La primera de ellas
constará de un estudio de prediag-
nóstico y de información mediante
el trabajo de calle y el conocimiento
de la movilidad en La Rinconada.El
segundo apartado se centra en ana-
lizar el diagnóstico obtenido en
cuanto a la planificación urbanística,
seguridad vial o aparcamientos,
entre otros.

Como resultado se elaborará un
balance medioambiental de la
movilidad en el día a día del muni-
cipio.Una vez realizado,se contacta-
rá con los ciudadanos para fomentar
la participación, escuchar sus opi-
niones y soluciones así como
las ideas que quieran integrar al
proyecto.

El Ayuntamiento ha aprobado,
en la última sesión plenaria, un
convenio de colaboración con la
Consejería de Educación para
convertir en zona de uso com-
partido el patio del IES Miguel de
Mañara.Con este acuerdo el cen-
tro acogerá un gran parque
público de 7.500 metros cuadra-
dos que construirá el Consistorio
a través del programa Aepsa. Por
su parte, la Junta ha cedido el
suelo por 20 años y además, pro-
porcionará una pista deportiva
polivalente que se incorporará a

las instalaciones deportivas que
ofrece el Patronato Municipal de
Deportes. El objetivo de esta

actuación es dotar a la zona de un
espacio verde y de ocio para que
los vecinos de las viviendas colin-
dantes cuenten con un lugar de

esparcimiento. De lunes a vier-
nes por la mañana se utilizará
como zona de recreo para los
alumnos del instituto y por las
tardes, fines de semana y festivos
se abrirá a todos los ciudadanos.
En palabras del delegado de Vía
Pública, José Manuel Romero
Campos, "se trata de un conve-
nio novedoso que revitalizará las
instalaciones del centro con jardi-
nes, zonas de juegos infantiles y
pistas deportivas". Asimismo,
señala " la buena disposición por
parte del instituto para acometer
el proyecto". El parque público
contará con dos accesos, uno por
la calle Cultura y otro por Valdés
Leal,que durante el horario esco-
lar permanecerá cerrado.

El IES Miguel de Mañara 
contará con un gran parque 
y zonas deportivas

El Ayuntamiento inicia el plan

de movilidad sostenible

MOVILIDAD

Las empresas Analiter e Inysur Consultoría son las encargadas de

elaborar el Plan de Movilidad Urbana Sostenible (PMUS) adaptado

a las necesidades del municipio

La Consejería de Educación cede las instala-

ciones y construirá una pista polideportiva

Las instalaciones
contarán con jardines,
zonas de juegos y
pistas deportivas

Reunión de las empresas encargadas de elaborar el proyecto y los delegados.

Las empresas cuentan
con un periodo de seis
meses para redactar
el documento

VÍA PÚBLICA

La delegada provincial de
Obras Públicas, Salud Santana,
confirmó al alcalde, Javier
Fernández, y al primer teniente
de alcalde y delegado de
Urbanismo, Cristóbal Blázquez,
los plazos con que la Junta cuen-
ta para acometer la segunda fase

de la autovía de La Rinconada: a
finales de junio se adjudican las
obras de los 7,1 kilómetros que
sobrevuelan en viaducto La
Unión. A la vuelta del verano
comenzarán los trabajos para
que a finales de 2010 o principios
de 2011 pueda abrirse al tráfico.

Las obras de la autovía

comienzan tras el verano

OBRAS PÚBLICAS
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El Ayuntamiento ha aprobado
la iniciativa de adherirse a la
Fundación Los Merinales, una
organización sin ánimo de lucro
en la que participan 22 miembros
(entre instituciones, partidos
políticos, sindicatos y movimien-
tos ciudadanos).

Esta iniciativa nace con el obje-
tivo de homenajear a todas aque-
llas personas que, como conse-

cuencia de su compromiso con la
democracia y la libertad, sufrie-
ron la represión franquista y los
trabajos forzados. La sede se ubi-
cará en Los Merinales, en el
municipio de Dos Hermanas
donde se originó el mayor campo
de concentración  de la época
franquista y donde los represalia-
dos políticos construyeron un
canal de más de 150 kilómetros,

conocido como `el Canal de los
Presos´. Como comenta la dele-
gada de Cultura, Raquel Vega, "

es necesario investigar este oscu-
ro episodio porque el régimen
franquista se encargó de borrar

las huellas del horror".
Asimismo, señala que "apoyare-
mos todas aquellas iniciativas
que trabajen por la justicia social

y ayuden a recuperar la memoria
histórica de todos aquellos que
sufrieron represalias sólo por
pensar diferente".

La Escuela municipal de
Hostelería 'Cortijo de
Torrepavas', gestionada por la
central específica Línea
Maestra, ha organizado durante
la mañana de hoy un encuentro
entre profesionales del sector y
alumnos con el objetivo de
conectar la demanda con la

oferta y así favorecer la fuerte
inserción laboral que para gente
con formación tiene este sector.

En la actualidad es una trein-
tena de alumnos los que confor-
man la promoción saliente en lo
referente a cocina. De ellos,
algunos se instalarán por su

cuenta y para el resto se ha
organizado la segunda edición
de este encuentro en el que han

tomado parte importantes
empresas del sector en Sevilla,
como Casa Robles -cuyo pro-
pietario y presidente de los
Hosteleros, Juan Robles, ha par-
ticipado en la presentación-, El
Corte Inglés, Isla Mágica o
Catering Müller.

Los alumnos han recibido un

total de 914 horas de formación,
en las cuales se han adentrado
en el mundo de la hostelería y el
turismo, la cocina internacional,
nacional y regional.

Estos cursos pertenecen a for-
mación profesional ocupacional,
son  gratuitos y están financia-
dos por el Fondo Social

Europeo.
Como novedad, este año a

petición de los hosteleros se ha
introducido un nuevo módulo
de 30 horas dedicado al servicio
de tapas, que amplía el abanico
formativo que adquieren en la
realización del curso.

Hosteleros sevillanos buscan
nuevos cocineros en la 
Escuela Torrepavas
Robles, El Corte Inglés o Isla Mágica son 

algunas de las empresas que buscan 

incorporar a la plantilla alumnos del centro

EMPLEO

Las perspectivas de inserción
laboral son muy elevadas y,
pese a que existe un com-
promiso del 60 por ciento de
contratación, los datos del
año pasado reflejan, que
prácticamente el 100 por
cien de los alumnos, consi-
guió empleo.
Aunque estas dos promocio-
nes finalizan sus estudios el
31 de julio, la actividad de la
Escuela continúa. La semana
pasada se iniciaron dos nue-
vos cursos. El primero de
ellos centrado en la pastele-
ría con un total de 494 horas
al que asisten 14 alumnos y
un segundo de cocina de 454
horas en el que se especiali-
zan 15 alumnos.

100 por cien

de inserción

Foto de familia de los 22 miembros que participan en la fundación.

CONTRATACIÓN

La promoción de
cocineros que acaba
de salir la conforman
30 alumnos

Empresarios realizando entrevistas a los alumnos.

El Ayuntamiento se adhiere a la

Fundación Los Merinales

El proyecto pretende recuperar la memoria his-

tórica y recordar a las víctimas del franquismo

La sede se ubicará en
el lugar donde se origi-
nó el mayor campo de
concentración 

RECONOCIMIENTO



de La Rinconada

El Patronato reconoce los méritos de 
los campeones en las Ligas municipales 

Deportes
Segunda Quincena  
de junio de 2008 

tn@larinconada.es

El Rinconada quiere a Santi
Aragón continúe a pesar de su
compromiso con el San José

El Soderin Rinconada de bádminton brinda la medalla de bronce conseguida en
Moscú a Antonio Molina, que deja la dirección del equipo tras 25 años en el cargo

Rusia por montera

Los aficionados cañameros ya
conocen al que será nuevo entre-
nador. Saben su estilo de juego, su
filosofía y su objetivo en el cam-
peonato. Y ahora también saben
los mimbres con los que contará.
A la plantilla del año pasado, que
ha tenido las bajas de Rarra,
Samu y Merino, habría que
sumar hasta ocho futbolistas que
ya han sellado su compromiso
con la entidad azulina. Se trata de
fichajes de primer nivel en
Preferente y en los que Andrés
Millán tiene mucha confianza
para hacer un buen papel en
Andaluza. Con esta apuesta el
equipo gana enteros en la defen-
sa,donde estaba muy mermado y,
sobre todo, en la vanguardia con
Selu y Plata, dos hombres que
han firmado un gran año en el
San Juan. Otro fichaje destacado
es el del centrocampista, ex del
Nueva Sevilla, Víctor.

Ocho fichajes

de una tacada
Selu, Plata y Víctor, las

grandes apuestas

Iván probará suerte en el San José.

SAN JOSÉ

El 13 de junio se entregaron los premios
de las Ligas Locales de fútbol sala,tenis y
pádel.En fútbol sala se refiere,se premió
a los tres primeros equipos de cada cate-
goría,Fulham 05,Chiquitistán y Unión
San José B,en Primera,Nuevosol,Unión
San José B y Maquinarias HR, en
Segunda,y Dépor San José,Boca Juniors

y Pub La Gruta,en Tercera.Asimismo,se
reconoció a los equipos más goleadores,
Fulham 05, La Estacada y Dépor San
José, y más deportivos, Almonazar, El
Meneíto y Polivalentes.Por último,reci-
bieron su galardón los pichichis de cada
categoría.En tenis,los premiados fueron
José Sampedro, Víctor Manuel

Chamorro y Julio Flores, en Primera, y
Antonio Villanueva,Antonio Gómez y
Juan Carlos Villanueva,en Segunda.En
Pádel, se reconoció a las parejas
Gutiérrez-Ramírez, Briones-Rodríguez
y Jiménez-Reyes, en Primera, y a
Rodríguez-Fernández, Reig-Aranda y
Jurado-Carrasco,en Segunda.

José Antonio Ruiz Dorado posa con el Dépor San José tras entregarles su Trofeo.

LIGAS LOCALES DE FÚTBOL SALA, TENIS Y PÁDEL
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"Este resultado es muy
importante y empezará a valo-
rarse con el tiempo". Quien así
se expresa es Antonio Molina,
técnico del Soderin Rinconada,
cuyo equipo acabó tercero en el
Campeonato de Europa de
Clubes celebrado en Ramenskoe
(Rusia). No le falta razón, pero
también acierta cuando mani-
fiesta: "Somos humanos y tuvi-
mos un mal día que nos costó
muy caro. Creo que éramos

superiores a los anfitriones, pero
no pudo ser".

La sensación tras el partido de
semifinales era similar en todos

los integrantes del conjunto rin-
conero. Todos coincidían en que
había mimbres suficientes para
luchar por el oro visto y lo visto
y que la presión, el cansancio y
los nervios les jugaron una mala
pasada y sólo pudieron optar al
premio de consolación: la meda-
lla de bronce.

Hasta ese momento el torneo
había sido inmaculado. Debut
ante Suiza, que se quedó a un
paso de clasificarse, con un
resultado de 7-0, y sendas pali-
zas al TJ Sokol checo (6-1) y al
Uniao Desportiva de Santana
(6-1). Al ser primero de grupo
eludió los cuartos de final.
Todo dentro de la lógica previs-
ta. Aunque la organización, al
principio,no daba un duro por el
cuadro rinconero, la superiori-
dad aplastante mostrada por el
Soderin, hizo que técnicos y
medios de comunicación inter-
naciones le incluyeran, con un
buen número de posibilidades,

entre sus candidatos al título.
Cuando se realizó el sorteo el

sentir general fue positivo. Era
factible colarse en la final porque
el Ramenskoe sólo superaba al
Bádminton Rinconada en su
condición de local y la nutrida y
ruidosa afición española, que
engalanó con banderas locales y
nacionales el Pabellón
Borisaglovsky, callaba a los fríos
rusos, mucho más numerosos.
La apuesta era clara: ganar el

mixto, que abrió la competición,
ganar los individuales masculi-
nos y que Bin Xin y la pareja
Kusuma-Gordon sacaran su

partido adelante. Sobre el papel,
sólo Filipa Lamy, aquejada de
problemas de tensión arterial, y
el doble femenino, podían ser
derrotados. Pero las quinielas
empezaron a romperse pronto
cuando, en el primer partido, la
dupla Vaugham-Xin Xu cayó
derrotada en dos sets. El galés
tenía tocado el hombro y la
china estaba muy por debajo de
su nivel habitual. Luego,
Kusuma puso las tablas cum-
pliendo su parte del trato y
Lamy cedió su encuentro. 2-1
para los rusos, pero las cuentas
aún le salían a Antonio Molina,
que, no obstante, estaba preocu-
pado por el estado de forma de
Bin Xin.Y los temores se confir-
maron. Xin nunca encontró su
sitio en la pista y fue superada
en dos sets por la rácana mosco-
vita Schimko. En ese momento
se encendieron todas las alar-
mas. Un jarro de agua fría heló
las gargantas de los fieles hin-
chas rinconeros. Bin Xin, la que
nunca falla, acababa de demos-
trar que también era humana en
el peor momento.

PPeelleeóó  hhaassttaa  eell  ffiinnaall
Vaugham ganó su partido, a

pesar de la lesión, y la dupla
Stenny Kusuma y Ruben
Gordon también, pero el doble
femenino, con Lamy tocada y
sin estar muy habituada a jugar
con Laura Molina de compañera
(Bin Xin no podía jugar al haber
disputado dos encuentros) se
antojaba demasiado complicado.
Aunque había fe en el milagro,
éste no se produjo y los rincone-
ros quedaron apeados de la final.

Eso sí,no había lugar a lamen-
tos ni responsabilidades, pues,
sólo 24 horas después,el conjun-
to tenía ante sí la opción de
mejorar su registro del año
pasado. Los ucranianos del
SHVSM Kharkov habían tirado
su semifinal para aspirar al
bronce, pero la rabia rinconera
no les dio ninguna opción y le
derrotaron por 4-2.

Este era el último año al fren-
te del club del presidente, Pedro
Falcón, y del entrenador,
Antonio Molina, que no pudie-
ron dejar al equipo como campe-
ón de Europa, pero que, como
resaltaba el técnico "empezará a
valorarse con el tiempo".

BÁDMINTON

Terceros en Ramenskoe
A pesar de mejorar el resultado del año pasado, la expedición volvió

de Moscú con la sensación de que podía haber logrado una mejor

clasificación, incluso, haberse traído la Copa de Europa

Grito de guerra de todo el plantel rinconero antes del comienzo de uno de los encuentros de la fase previa.

Richard Vaugham,
con una lesión en el
hombro, perdió un
duelo individual ante
el SHVSM Kharkov

La afición rinconera mostró su apoyo.

En Rusia también triunfa lo español.

Stenny Kusuma recibe instrucciones.

Momento emotivo de la inauguración.

Las medallas de bronce del Soderin.

Stenny Kusuma fue el
jugador local más
destacado al contar
por victorias todos
sus enfrentamientos



Antonio Molina anunció que,
después de la Copa de Europa de
Clubes de Ramenskoe dejaría la
dirección técnica del equipo y a
toda la familia del bádminton rin-
conero se le vino a la cabeza la
letra de la famosa sevillana. Una
sevillana a la que habría que aña-
dirle muchas cosas. Porque no
sólo se va un amigo,posiblemen-
te, se vaya el alma de este depor-
te en la localidad. Quien lo intro-
dujo, quien lo amó y enseñó a
amarlo, quien sentó sus bases,
quien puso hormigón en sus
estructuras, quien diseñó la plan-
tilla, quien lo hizo grande y lo
proyectó internacionalmente
luciendo orgulloso la bandera
rinconera.

Cuesta imaginar al club sin

Antonio. Por supuesto que
Carlos y Fali, que apuntan a nue-
vos preparadores, lo van a hacer
genial, de eso no me cabe ningu-
na duda, aunque también es cier-
to que se van a encontrar gran
parte del trabajo hecho.

La única vez que se despegó un
poco del club, cuando estuvo en
Madrid, la cosa no salió del todo
bien y tuvo que regresar al resca-
te para reflotar una nave que ya
no era tan temible.

Me pregunto cómo lo llevará.
Si podrá acostumbrarse a no dar
instrucciones cuando el tanteo
llega a once. Si se habituará a no
disponer los emparejamientos,en
lo que era un auténtico maestro.
En definitiva, si podrá respirar
lejos del deporte al que se ha

entregado durante toda su vida y
que le ha dado tanto. Si queréis
que sea sincero, en mi opinión,
cuando llevas tanto tiempo apa-
sionado con algo,no puedes pasar
un segundo plano tan fácilmente.
Antonio tiene dos hijas y un hijo,
que es el bádminton. Y por un
hijo se da la vida.

Todo el mundo sabe que le
hubiese gustado despedirse
levantando la Copa de Campeón
de Europa, y algunos cuentan
que, tras el partido de Bin Xin, se
retiró a llorar a la intimidad del
vestuario, quizás lamentando no
poder decir adiós a lo grande, con
un título, como ha acostumbrado
a los aficionados situando al bád-
minton local en la cima de España
y en primera línea europea. En

esta ocasión no pudo ser, pero
logró un bronce trabajado que,
con él dice, se valorará con el
tiempo. Posiblemente, sólo estar
allí ya se traduce como un creci-
miento extraordinario fruto de
sus horas extras y, auque tiene la
ambición de los campeones, creo
que puede pararse, mirar atrás,
ver el camino recorrido y sentirse
orgulloso de lo andado, y de lo
que queda por andar.

Fue Carlos Longo quien
improvisó en el aeropuerto, con
una bocina de la feria de un afi-
cionado, un discurso de despedi-
da, un merecido homenaje, ínti-
mo, escueto y sincero, que será la
antesala de otros más pomposos
pero que, posiblemente, tendrá
un valor simbólico incalculable

para él y su familia, su apoyo
fundamental durante todos estos
años.

Ahora, seguro que su corazón
seguirá latiendo con la misma
cadencia que un volante al caer en
la pista,que alzará la bufanda y la
bocina para trasladar el aliento y
el calor desde la grada. Seguro
que brindará por los éxitos futu-
ros y llorará con los fracasos,
como dice el decálogo de los bue-
nos aficionados. Se va, sí, pero
deja sobre la pista su espíritu y la
puerta abierta, no sé si para vol-
ver algún día o para que pase el
bádminton.Y,por mucho tiempo
que pase,y sean las circunstancias
las que sean, decir bádminton en
La Rinconada, será decir Antonio
Molina, y viceversa. Suerte.
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30 años, Gales

- Partido jugados: 77
- Minutos jugados: 117766
- Partidos ganados: 55
- Partidos perdidos: 22
- Set a favor: 1111
- Set en contra: 44
- Puntos a favor: 330066
- Puntos en contra: 222299

Richard Vaugham

EEssttaaddííssttiiccaass

23 años, China

- Partido jugados: 1100
- Minutos jugados: 220011
- Partidos ganados: 88
- Partidos perdidos: 22
- Set a favor: 1166
- Set en contra: 44
- Puntos a favor: 440044
- Puntos en contra: 228877

Bin Xin

EEssttaaddííssttiiccaass

19 años, España

- Partido jugados: 66
- Minutos jugados: 112233
- Partidos ganados: 55
- Partidos perdidos: 11
- Set a favor: 1100
- Set en contra: 22
- Puntos a favor: 224444
- Puntos en contra: 118822

Laura Molina

EEssttaaddííssttiiccaass

20 años, España

- Partido jugados: 11
- Minutos jugados: 2266
- Partidos ganados: 00
- Partidos perdidos: 11
- Set a favor: 00
- Set en contra: 22
- Puntos a favor: 4411
- Puntos en contra: 4455

Alejandro Barriga

EEssttaaddííssttiiccaass

26 años, España

- Partido jugados: 22
- Minutos jugados: 5588
- Partidos ganados: 11
- Partidos perdidos: 11
- Set a favor: 33
- Set en contra: 22
- Puntos a favor: 9999
- Puntos en contra: 8877

Carlos Longo

EEssttaaddííssttiiccaass

24 años, Indonesia

- Partido jugados: 66
- Minutos jugados: 113388
- Partidos ganados: 55
- Partidos perdidos: 11
- Set a favor: 1100
- Set en contra: 22
- Puntos a favor: 225522
- Puntos en contra: 118899

Ruben Gordown

EEssttaaddííssttiiccaass

28 años, Portugal

- Partido jugados: 88
- Minutos jugados: 220044
- Partidos ganados: 44
- Partidos perdidos: 44
- Set a favor: 99
- Set en contra: 88
- Puntos a favor: 332222
- Puntos en contra: 330044

Filipa Lamy

EEssttaaddííssttiiccaass

28 años, España

- Partido jugados: 11
- Minutos jugados: 1188
- Partidos ganados: 11
- Partidos perdidos: 00
- Set a favor: 22
- Set en contra: 00
- Puntos a favor: 4422
- Puntos en contra: 2211

Rafael Fernández

EEssttaaddííssttiiccaass

23 años, Indonesia

- Partido jugados: 77
- Minutos jugados: 220088
- Partidos ganados: 1100
- Partidos perdidos: 00
- Set a favor: 1144
- Set en contra: 11
- Puntos a favor: 331166
- Puntos en contra: 118822

Stenny Kusuma

EEssttaaddííssttiiccaass

16 años, España

- Partido jugados: 00
- Minutos jugados: 00
- Partidos ganados: 00
- Partidos perdidos: 00
- Set a favor: 00
- Set en contra: 00
- Puntos a favor: 00
- Puntos en contra: 00

Eva María Romero

EEssttaaddííssttiiccaass

Antonio Borrego, enviado especial a Moscú Radio Rinconada y TN

Algo se muere en el alma...



de La Rinconada Deportes

El San José sigue retocando su
actual plantilla de cara a la pró-
xima temporada, en la que ten-
drá que competir en Primera
Andaluza. Una vez que ha fina-
lizado la temporada para el San
Juan, Andrés Millán, se ha cen-

trado exclusivamente en la
escuadra azulina y no ha tarda-
do en mover ficha.
Así, hasta cinco jugadores del
conjunto aljarafeño vestirán la
elástica del San José el próximo
ejercicio. Se trata de dos defen-

sas, Enma y Víctor Melli, un
centrocampista, David Losada,
y dos delanteros, Selu y Plata.
La dirección deportiva que
encabeza Sheriff, también ha
incorporado a un medio con
vocación ofensiva del Nueva

Sevilla, Víctor, y a un central
corpulento que va bien por alto
como Reyes, que llega del San
Martín. De igual modo, Santi
Aragón, nuevo Secretario
Técnico cañamero ha elegido a
su pupilo en el Rinconada Pozo,
para completar la defensa, que
ha perdido a Rarra y a Samu.
Durante la pretemporada
lucharán por hacerse un hueco
en el plantel Isco, central del
Alcalá del Río, Iván, interior
diestro del Rinconada y Emi,un
chaval criado en la cantera que
ha militado en la última tempo-
rada en el equipo del Sevilla
Este de División de Honor
juvenil. Otro que probará for-
tuna será Míchel, el meta que
ya entró en algunas covocato-
rias el pasado ejercicio.
En el apartado de bajas, al mar-
gen de los dos centrales, sólo se
marcha Merino, mientras que
el resto permanece en el club a
la espera de ser juzgados por el
nuevo técnico que, posterior-
mente, hará sus descartes.
Por otro lado, equipos de supe-

rior categoría han fijado entre
sus objetivos prioritarios a José
Miguel y Moisés que, no obs-
tante, tienen muy avanzadas las
conversaciones para renovar su
vinculación a la entidad azulina.
A pesar del excedente de efecti-
vos con los que cuenta el ves-
tuario en este momento, no se
descarta que puedan llegar más
incorporaciones, ya que son
muchos los jugadores en carte-
ra, al igual que los ofrecimien-
tos que ha recibido el club en los
último días.

En otro orden de cosas, el pasa-
do viernes se celebró la
Asamblea anual de Socios en el
Estadio Felipe del Valle, en la
que el club reconoció un déficit
total de 8.501 euros, fruto de los
puntos abonados por conseguir
el ascenso. Los socios cañame-
ros aprobaron también una
subida del precio de los abonos,
que pasarán de 60 a 70 euros,
con el objetivo de optimizar los
recursos e intentar el ascenso.

La familia cañamera celebró la Jira con la cantera, donde se reconoció el ascenso del equipo cadete.

Ocho caras nuevas para intentar

ascender a la Primera Andaluza

SAN JOSÉ

El próximo 6 de agosto
a las 21 horas el primer
equipo del Betis vendrá
al Felipe del Valle en el
choque de presentación

Tras la última asamblea de
socios en la que Rafael
Fernández Caballero presentó
su dimisión como presidente, el
Rinconada no ha movido ficha.
Los nuevos rectores del club,
Diego Ridao, presidente, y
Emilio Serrano, vicepresidente,
se encuentran trabajando en lo
que al entrenador se refiere. La
idea de los responsables del club

es la contratación de un entre-
nador total que, además de diri-
gir al primer equipo, pueda
ejercer de coordinador de la
cantera y agilice los trámites
que pudieran producirse con la
Federación. en este sentido, ha
sonado recientemente el nom-
bre de Vicente Bejarano, que se
ha ofrecido al Rinconada, un
técnico que cumple los requisi-

tos pero que no acaba de con-
vencer a la nueva directiva.
La primera opción que maneja-
ba Diego Ridao era la continui-
dad de Santi Aragón, quien se
habría comprometido para diri-
gir la Secretaría Técnica del San
José. No obstante y a pesar de
que esta información era publi-
ca, se ha hablado con él y no
está del todo descartado.
También se ha hablado con
Carlos Cortés, si bien el que ya
fuera preparador rinconero se
ha autodescartado para el cargo.

Otra opción muy presente es la
del último entrenador del
Carmona, Dioni Arroyo, que
tiene un perfil con mucha más
proyección que Bejarano, pero
que, quizás, carece de la expe-

riencia necesaria para la com-
pleja tarea que tendría por
delante. En cualquier caso, la
lista no está cerrada y podrían
estudiarse otras opciones que
cuadren con el perfil buscado.

Dioni Arroyo es de las opciones más firmes para el banquillo rinconero.

Los nuevos rectores están

pendientes del entrenador

RINCONADA

Carlos Cortés, que era la primera opción, se

ha autodescartado para liderar el proyecto 
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El lobby solidario ‘Pacto por
África’ realizó a mediados de mes
una convocatoria de formación
con fondo en los Objetivos del
Milenio, los grandes ejes que la
ONU considera que deben ser
tratados “de forma inminente e
incuestionable por los gobiernos

del mundo para darle un giro a
las situaciones de desamparo e
injustician que aumentan las
diferencias entre unas zonas y
otras del planeta”, como explicó
la concejal de Cooperación,María
Antonia Molina. La reducción a
la mitad la pobreza extrema, la

detención de la propagación del
VIH/SIDA, la consecución de la
enseñanza primaria universal
para el año 2015, lograr la igual-
dad de género real, reducir la
mortalidad infantil, mejorar la

salud materna, la sostenibilidad
medioambiental y el fomento del
asociacionismo para el desarrollo,
constituyen los ocho ejes de un
plan convenido por todas las
naciones del mundo y todas las
instituciones de desarrollo más
importantes a nivel mundial. Los
objetivos han galvanizado
esfuerzos sin precedentes para
ayudar a los más pobres del pla-
neta, un esfuerzo que el ‘Pacto
por África’ ha hecho suyo.

María del Mar Oliver, de la
ONG Madre Coraje fue la encar-
gada de ofrecer la charla divulga-
tiva en la que participaron agen-
tes del Pacto y ciudadanos atrai-
dos por el tema.

Los objetivos del
milenio en el
Pacto por África

Madre Coraje ofreció una charla divulgativa

en abierto a integrantes del Pacto e intere-

sados en el tema

Los objetivos buscan
generar acciones enca-
denadas en favor de los
empobrecidos del
mundo

COOPERACIÓN

Conocer para reivindicar.

El Área de Salud organizó una
sesión informativa dirigida a los
alumnos de la Escuela de Adultos.
La charla `La solidaridad está den-
tro de ti´ la impartió Carmen
Rivera, farmacéutica de la
Fundación Avenzoar, que explicó la
importancia de concienciar a la
población de las donaciones, como
gesto solidario y de ayuda a los que
más lo necesitan.

Charla 

informativa

sobre donaciones

SALUD
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El tradicional castillo de fue-
gos artificiales puso el broche
de oro a una feria cargada de
momentos especiales donde el
baile y las ganas de pasar un
buen rato con los amigos fue-
ron la tónica dominante.

El protagonista indiscutible
del Real fue el microclima con

olor a jazmín que el Área de
Festejos del Ayuntamiento
puso en marcha por primera
vez.

Este nuevo sistema permitió
que la temperatura del recinto
ferial descendiese en al menos
10 grados, para potenciar la
llegada de más visitantes

durante las horas del medio-
día.

Otro de los atractivos de la
Feria fue el intenso programa
de actuaciones en la Caseta
Municipal que no ha dado tre-
gua ni un solo día. Entre todas,
ha destacado el grupo
Cantores de Híspalis y Frank
Bravo, que cantó para el Hogar
del Pensionista.

La nota de color de los trajes
de flamenca, los coches de
caballos, las tapas y el baile,
inundaron el Real de alegría
para celebrar una de las ferias
más populares de la Comarca.

El nuevo sistema de pulverización de agua,

el buen ambiente y las ganas de diversión,

fueron los protagonistas de la Feria de San

José, que se consolida en la provincia

FESTEJOS

Durante una semana, cuatro
Bomberos y un voluntario de
Protección Civil de La Rinconada
han participado en un curso sobre
técnicas de rescate en accidentes
ferroviarios.

En las clases teóricas han conoci-
do todas las estrategias de acción
para proceder en el supuesto que se
origine un incidente en trenes de
cercanías, regionales y AVE. En el
transcurso del programa han asisti-
do también a clases prácticas donde
han aprendido a manejar equipos
especiales de excarcelación, y todo
lo relativo a cómo actuar en situa-
ciones de riesgo.Para estas sesiones
se han trasladado hasta la estación
de Santa Justa donde han tenido
que poner a prueba los conocimien-
tos adquiridos y resolver casos rea-
les, teniendo que sofocar incendios
insitu.

Para el delegado de Seguridad
Ciudadana, Ramón Gil "este curso
les ha permitido ampliar su forma-
ción así como conocer todas las
alternativas de actuación en el caso
de que se produzca alguna emer-
gencia". En estas jornadas formati-
vas, organizadas por la Delegación
territorial Sur de Protección Civil
de Renfe,han participado 26 efecti-
vos de toda la provincia.

Formación 
enaccidentes
ferroviarios 

BOMBEROS

Inauguración de la `Jira 2008´.

40 usuarios del Patronato Municipal de
Personas con Discapacidad junto a 10 cui-
dadores han disfrutado de una semana de
vacaciones en la playa onubense de
Islantilla. Durante su estancia se han alo-
jado en el hotel Confortel que está total-

mente adaptado para ellos.Han participa-
do en actividades de animación y, por
supuesto, de jornadas de playa y piscina.
Además, recibieron la visita del alcalde,
Javier Fernández, y la delegada del Área
de Bienestar Social, Pilar Escudero.

Programa sus vacaciones con destino
a la playa de Islantilla, en Huelva

PATRONATO DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD

El viernes pasado, la asociación `P´alla
vamos ,́ formada por empleados del Área
de Vía Pública y Servicios Generales,
organizó la tercera edición del camino de
Santiago.Ataviados con el uniforme, que
le entregó unos días antes el delegado del

área, José Manuel Romero Campos, y
con sus bicicletas, salieron dispuestos a
realizar el trayecto conocido como ´el
Camino primitivo ,́ que consta de alrede-
dor de 300 kilómetros. Disponen de una
semana para efectuar el recorrido fijado.

10 empleados de Vía Pública realizan
el camino de Santiago en bici

ASOCIACIONES

Actuación de Frank Bravo.

Éxito de la Feria de Mediodía 

Para los que se hayan queda-
do con ganas de fiesta, ya se
ultiman los preparativos para
la Feria de La Rinconada, que
se celebrará entre el 9 y el 13
de julio. El Real contará tam-
bién con microclima y seis
pórticos venecianos en las dos
calles interiores que embelle-
cerán el recinto. Entre las
actuaciones programadas por
Festejos destaca la de la rinco-
nera Marta Quintero.

Calentando

motores

LA RINCONADA
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El pasado viernes el Club
Deportivo Bicimanía Extreme
organizó la primera marcha
cicloturista por la Vega del
Gualdaquivir.

A las 21.00 horas partieron

del Gimnasio Salud Sport Club
para recorrer el trayecto conocido
como la Ruta del Agua en Guillena,
donde terminó la marcha.La vuelta
la hicieron en vehículos y una vez
en San José celebraron una fiesta.

Aún no ha concluido la progra-
mación dirigida a los adolescentes y
jóvenes puesta en marcha por el
Área de Juventud y ya se conoce
que ha cosechado los índices de asis-
tencia más elevados de su historia.
Trascurrido el 70 por ciento de
Diversia 180º y club Diversia más
de 8.300 personas con edades com-
prendidas entre los 10 y 25 años
han asistido a las diferentes activida-
des destinadas a ofrecer alternativas
de ocio y tiempo libre para los fines
de semana.

Diversia 180º, por su parte, ha
desarrollado actividades ya consoli-
dadas en otras ediciones como la liga

de fútbol,baloncesto,zona de juegos
recreativos,de ordenadores y plays-
tation.En esta ocasión se han incidi-
do en nuevos apartados de entrete-
nimiento como son los dedicados a
la creación cultural.Así, han conta-
do con la actuación de diferentes
grupos musicales de diversos estilos
como fusion, hip hop, rock y con la
colaboración de jóvenes grafiteros y
practicantes de parkour. A juicio de
la edil del ramo, Reyes Fernández
"la inclusión de nuevas actividades
más acordes a los intereses de los
jóvenes ha posibilitado que accedan
y participen muchos de ellos que
hasta ahora no habían asistido a los

programas de Juventud".
En cuanto a club diversia,dirigido

a niños y niñas con edades com-
prendidas entre los 10 y 13 años,su
nueva ubicación en el colegio
Júpiter, "ha posibilitado la realiza-
ción de actividades lúdicas y depor-

tivas más atractivas para esta franja
de edad,lo que ha enriquecido nota-
blemente el programa" añade la
delegada. Además, continúa "algu-
nos de los días se ha superado el
doble de participación el año pasa-
do".

Para finalizar, el 27 de junio se
clausura la edición de verano de
ambos programas. El club diversia
lo hará en el colegio Júpiter y
Diversia 180º celebrará una gran
fiesta en la piscina municipal de San
José.

Finaliza la edición más exitosa 
de los programas Diversia
Más de 8.300 jóvenes han participado en 

las actividades propuestas por el Área 

de Juventud durante los fines de semana

BIENESTAR SOCIAL

Los jóvenes organizaron un futbolín humano.

El Área de Bienestar Social con
la colaboración de la empresa
Ecoeduca pone en marcha un año
más programas socioeducativos en
los meses de julio y agosto.Para los
pequeños, con edades comprendi-
das de 8 a 11 años han organizado
`La Escuela de Verano .́ Se trata de
jornadas lúdicas que ofrecen alter-
nativas de ocio y tiempo libre en
periodo de vacaciones, a la vez que
supone una continuidad en la for-
mación educativa de los niños y
niñas. Estas actividades y juegos,
que incidirán en potenciar la socia-
lización y la convivencia, se des-

arrollarán en el Colegio Los
Azahares en jornadas de mañana,
los martes y jueves en horario de
10.30 a 13.30 horas.

EEnnccuueennttrrooss  jjuuvveenniilleess
Por otro lado,para los jóvenes de

entre 12 a 16 años, han preparado
un programa más ajustado a sus
necesidades e intereses. Para ellos,
las actividades se dividen en varios
bloques que recogen talleres
audiovisuales,de baile,creativos,de
nuevas tecnologías de la comuni-
cación, toda clase de deporte, ade-
más de conciertos, cine y excursio-

nes,entre otras muchas.El objetivo
de todos ellos es promocionar hábi-
tos saludables, ofrecer alternativas
de ocio a través de métodos que
sean atractivos e interesantes para
los jóvenes. El punto de encuentro
también será el colegio los
Azahares, aunque en sesiones de
10.00 a 13.00 horas, los lunes,
miércoles y viernes. Este último
también abrirá en jornadas noctur-
nas, de 21.00 a 00.00 horas en las
que disfrutarán de excursiones y
noches temáticas del terror y  de
cine.

Para formar parte estas vacacio-

nes de alguno de los dos programas
basta con rellenar una inscripción,
antes del viernes 27 de junio, que
facilitan la secretaría del instituto o
en el Centro Social Huerto El
Benito, ubicado en la calle Triana
número 34.Las listas con los admi-
tidos se publicarán en la inaugura-
ción de apertura, que tendrá lugar
el 1 de julio a partir de las 19.00
horas en Los Azahares. Una gran
fiesta en la que no faltarán las
actuaciones musicales, refrescos,
aperitivos y atracciones como la
lucha de gladiadores o el tradicional
futbolín humano.

Pequeños y jóvenes de La Estacada 

se preparan para `Las Escuelas de Verano´

El Centro de Información
del Área de Juventud va a
poner en marcha una campa-
ña informativa sobre drogode-
pendencias dirigida a los ado-
lescentes del municipio.
Consistirá fundamentalmente
en la distribución de folletos
explicativos sobre drogas, que
se repartirán en la piscina
municipal y durante el des-
arrollo del programa Diversia
180º.Esta iniciativa se comple-
menta con los talleres que se
realizan en los institutos
durante el curso escolar,
impartidos por el departamen-
to de Juventud y la asociación
ACAT.

Campaña 
sobre drogas

INFORMACIÓN

BIENESTAR SOCIAL

ASOCIACIONES

El club Bicimanía Extreme

realiza la Ruta del Agua

Las Áreas de Bienestar Social y
Educación del Ayuntamiento han
elaborado el proyecto concilia
para los meses de verano. El obje-
tivo de este servicio, tal y como
comenta la edil del ramo, Pilar
Escudero "es la creación de un
programa que promueva la inser-
ción laboral y la permanencia en
el empleo de las mujeres, a través
de medidas que permitan conciliar
la vida familiar, personal y labo-
ral".

Este servicio pretende impulsar
un programa de ocio y tiempo
libre dirigido a los niños y niñas
de edades comprendidas entre 3 y
12 años. En ambos núcleos de
población se organizarán activida-
des socioeducativas que fomenta-
rán  actitudes y valores favorables
como la adquisición de hábitos
saludables en cuanto a la alimen-
tación,salud bucal, física,mental y
social.

Las preinscripciones para bene-
ficiarse de este servicio se recogen
en el Centro Municipal de
Información a la Mujer o en el
teléfono 95 579 05 34.

Alternativas
de ocio y
tiempo libre

PROYECTO CONCILIA
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La empresa se ha convertido en
todo un referente en su ámbito de
trabajo. Comenzó su actividad en
2001 cuando cinco rinconeros
decidieron poner el negocio en
marcha con el objetivo de "realizar
una labor social, generar empleo
en la localidad y dar oportunidad a
las personas que no lo tienen fácil
para encontrar trabajo" como
comentan sus fundadores.

La idea de implantar su empre-
sa y establecerse como autónomos
les llegó en un momento clave de
sus vidas,eran mayores de 40 años

y tenían algún tipo de discapaci-
dad física que les había condicio-
nado para abandonar su hasta
entonces trabajo. Desempleados,
entraron a formar parte de la aso-
ciación PM 40, donde detectaron
que el municipio carecía de una
empresa de notificaciones y repar-
tos.

Así, hace siete años Manuel
Castillo, Guillermo Luque, José
Antonio Fernández y José Baca
decidieron ser socios y constituir
esta empresa, a la que se unió
Enrique Fernández, el más joven,

como gerente de la cooperativa.
De sus comienzos y avances
Enrique recuerda que "cuando

empezamos repartíamos en bici-
cleta, ahora afortunadamente el
negocio va muy bien y tenemos
dos motos y dos furgonetas que
nos permiten realizar trabajos
fuera del municipio". La plantilla
también ha crecido,actualmente la
conforman 14 empleados, de los
cuáles el 70 por ciento son perso-
nas con discapacidad como requie-
re la condición de ser un Centro
Especial de Empleo.

En la sede de la empresa ubica-
da en la Plaza Alonso Cano 19
comienza cada mañana el trabajo
con la clasificación de las cartas,
notificaciones y periódicos, como

el diario El Correo de Andalucía y
el quincenal TN, para su posterior
entrega.

También reparten publicidad de
las empresas del municipio, pegan
carteles y realizan trabajos para la
Delegación de Justicia de Sevilla.
Asimismo, por las tardes y los
fines de semana cumplen labores
de conserjería en las instalaciones

del Patronato Municipal de
Deportes, polideportivos, pabello-
nes y piscinas.

Una cooperativa que se ha con-
solidado en el tejido empresarial
del municipio bajo dos pilares
básicos cumplir una labor social,
dando oportunidades de trabajo a
los más desfavorecidos, y generar
empleo en la localidad.

De desempleados a
empresarios
Notificaciones y repartos la Vega comenzó su activi-

dad hace siete años cuando cinco rinconeros deci-

dieron establecerse como autónomos y montar su

propio negocio

EMPRENDEDORES

José Antonio, Manuel y Guillermo preparados para repartir.

A primera hora de la mañana seleccionan el correo.

La empresa nació con
el objetivo de cumplir
una labor social, gene-
rar empleo en la 
localidad

Es un centro especial
de empleo, donde el
70 por ciento de la
plantilla son personas
con discapacidad

La sociedad municipal
Soderinsa Veintiuno ofrece la
posibilidad a los empresarios de la
localidad de beneficiarse del pro-
grama Novapyme. Una iniciativa
que se enmarca dentro de la Red
de Espacios Tecnológicos de

Andalucía (RETA) que impulsa la
Consejería de Innovación,Ciencia
y Empresa. Este proyecto nace
con el objetivo de facilitar a las
pequeñas y medianas empresas y
a los negocios autónomos, la
incorporación a su trabajo diario

de las nuevas tecnologías, con el
fin de que mejoren su productivi-
dad y competitividad en el merca-
do.Para ello, los empresarios inte-
resados deben contactar con los
técnicos de RETA, localizados en
la sede de Soderinsa Veintiuno.
Una vez detectadas las necesida-
des de la empresa, se encargarán
de elaborar un informe personali-
zado detallando las mejoras tec-

nológicas que deben acometer
para impulsar su negocio. La

incorporación y aplicación de las
tecnologías de la información y
comunicación ofrecerán numero-
sas ventajas, como la posibilidad

de reducir costes y tiempo auto-
matizando los procesos internos,
mejorar la atención al cliente y
agilizar la relación con las admi-
nistraciones y proveedores, entre
otras 

El programa,por su parte,ofre-
ce asesoramiento en materia de
TIC, que incluye desde las herra-
mientas tecnológicas más ele-
mentales como ordenadores,acce-
so a Internet y herramientas de
seguridad informática, hasta la
realización de proyectos especiali-
zados adaptados a las necesidades
de cada empresa.

El programa Novapyme ayuda 

a las empresas a innovar

NUEVAS TECNOLOGÍAS

Las Pymes y los autónomos conocerán las 

posibilidades para mejorar su negocio

Enrique Fernández, trabajando de conserje de la piscina municipal. 

Los empresarios
deben contactar con
los técnicos de RETA,
localizados en
Soderinsa Veintiuno
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CULTURA

Fue curioso: al primer
momento, ninguno lo compren-
dimos. Mis compañeros de
Historia decían que el
Franquismo estaba ya cadáver
aunque el figurón que lo soste-
nía siguiera vivo.

Pues en ésas estábamos cuan-
do, a pesar de que toda España
era una revolución de huelgas de
estudiantes, y de obreros que no
aguantaban más sin convenio
colectivo, a pesar de eso en el
campo había paz porque, putre-
facto como estaba, a quien de
verdad le temían era a nosotros -
La Rinconada era campesina al
60% entonces- porque sabían
que si estallábamos, con sangre
anarquista en las venas, el vuelco
iba a ser de putrefacto a izquier-
da subida, con una Reforma
Agraria decente como punta de
lanza.

Por eso no lo entendíamos;fue
en 'nuestra' finca el Candelero:
de pronto allí estaba el agente

judicial, con sus papeles en la
mano, y allí la guardia civil, con
'sus cosas' en la suya: que veni-
mos al desahucio de estos dos
colonos que aquí pone.

Y hoy de pronto, este día que
les cuento, esos 2 a la calle: el
impacto en todos nosotros, espe-
cialmente en la gente del campo,
ha sido tremendo; téngase en
cuenta que esos 2 llegaron, como
otros muchos de San José, aco-
giéndose como colonos a la pobre
Reforma Agraria que pudo hacer
la República, se mantuvieron
como todos los que les conté en
el primer libro de Historia del
pueblo en el capítulo de 'Los
colonos del año 44' -ya entonces
Franco,aunque estaba en su apo-
geo más dictatorial,no osó tocar-
los para no levantar al campo
entero contra él- y se constituye-
ron,siguiendo los avatares histó-
ricos, en Grupo Sindical de
Colonización cuando el mismo
Franco y sus sindicatos verticales

se inventaron esa figura para
enmascarar que le daban la razón
a la República en que era necesa-
ria una Reforma Agraria.

Eran, pues, aquellos dos, parte
de los 60 colonos que cultivaban
aquellas 200 Has.desde hacía
unos 40 años sin interrupción,
incluso, según la terminología
nacional-sindicalista, en régimen
de arrendamiento con rentas
pactadas de cuantías inferiores a
40 Qm.de trigo,o sea,que se tra-
taba de arrendamientos protegi-
dos por Franco al ser, además,
cultivadas en régimen familiar y
directo por los propios colonos.

Se da el caso, también, que
cuando llegaron aquella parte del
término estaba en situación de
incultivable y han sido ellos con
sus brazos y su esfuerzo quienes
la han puesto en sazón e incluso
con regadíos, la han puesto habi-
table y con casas, sus casas, y con
escuelas (al estilo de las unitarias
que todavía había en los 70) a las

que van sus hijos, creando con
ello un núcleo social de arraigo
en la tierra, en aquella pequeña
'comarca' y en la población de
San José y La Rinconada

Abuelos, padres e hijos, 3
generaciones han arraigado en
esa tierra como verdaderos hom-
bres de campo, creando un sedi-
mento demográfico y social y
ahora de pronto, en tiempos de
paz y con el putrefacto todavía
presente, a la calle

La única explicación es que los
Duques de Béjar están más a dos
velas todavía que nosotros (a su
nivel de buen tren de vida y
saraos) y que nadie les ha adver-
tido de la encrucijada en que está
España.

En seguida el Grupo Sindical
de Colonización ha elevado un
escrito al Gobernador con la
solución intermedia de que
impulse la expropiación forzosa
de la finca con lo que, por un
lado, todos los colonos continua-

rían en sus parcelas pagándole el
arriendo al Estado y seguiría la
paz en el campo, y, por otro, los
Duques recibirían un buen mon-
tante (el valor catastral por lo
menos) con que continuar su
tren de vida.

Pero si siempre la
Administración española ha sido
lenta,imagínense con un cadáver
o putrefacto encima de la mesa;
así que el agente judicial y los
'civiles' han cumplido con su
obligación y se han posesionado
de las dos parcelas, y aquí esta-
mos todos extrañados, como les
decía al principio, pero con la
mente fría vemos que hay que
tragar saliva, esperar que caiga
pronto la losa y comenzar una
nueva España con sus estudian-
tes dedicados a estudiar,sus obre-
ros con sus convenios colectivos
y el campo con sus sindicatos
organizados y sus reivindicacio-
nes en marcha. Traguemos, tra-
guemos saliva: ya queda poco.

Manuel Alfonso Rincón

Historiador Local

¿Buscándonos las cosquillas?:'Crisis' en el Candelero

Mientras los centros educati-
vos cuelgan el cartel de cerrado
por vacaciones, las bibliotecas
públicas continúan con su pro-

gramación de actividades durante
el mes de julio.

En La Rinconada comienza `El
rincón del libro, el placer de leer´

orientado a niños y niñas de entre
8 a 12 años, que pretende que los
estudiantes no se olviden los
libros en el verano y sigan apren-
diendo de una forma amena y
divertida.

Para ello, los bibliotecarios han

escogido `Las vacaciones del
pequeño Nicolás´ de Sempé/
Goscinny que leerán en sesiones
de una hora que comenzarán
entorno a las 10.00 horas. Los
participantes irán anotando todo
aquello que consideren de interés
para comprender el texto.
Asimismo, realizarán juegos que
les ayudarán a ampliar su voca-

bulario como las adivinanzas,
sopas de letras y actividades más
entretenidas como dibujar, visio-
nar películas relacionadas con la
obra, entre otras. Una vez con-
cluida la lectura, se repartirán
regalos para todos los asistentes al
taller.

Las inscripciones para partici-
par pueden solicitarse en la
misma biblioteca, antes de que
comience la actividad el próximo
30 de junio.

En el centro de San José, por su
parte, acaba de finalizar el progra-
ma Estudio Abierto que regresará
de nuevo, del 25 de agosto al 12
de septiembre. Entre tanto, ha
organizado sesiones de cine para
las mañanas de julio. Se trata de
un ciclo de películas infantiles que
se pasarán todos los martes del
mes a partir del día 8. La primera
cinta será `La pequeña Lulú ,́ le
seguirán ̀ El reto de los superami-
gos ,́ `Baby Bratz´y por último,
`Hello Kitty .́

Las bibliotecas preparan 

actividades para el mes de julio
La sala de La Rinconada pone en marcha

`El rincón del libro y la de San José 

programa`El bibliocine´para las mañanas

de verano

FACTORÍA CREATIVA

El Área de Cultura vuelve a
poner en marcha las aulas de
verano del programa Factoría
Creativa.Están dirigidas a niños y
niñas de entre 6 a 12 años, que
pueden participar tanto en teatro
como en ciencia divertida.Ambos
talleres tratarán de “ampliar el
conocimiento, fomentar la creati-
vidad y potenciar la participación
activa y dinámica aunando tanto
el aprendizaje como el ocio” seña-
la la delegada del área, Raquel
Vega.

En ambos casos, las clases se
impartirán en horario de mañana,
del 1 al 25 de julio, en los centros
culturales Antonio Gala y La
Villa. Las inscripciones se efectua-
rán por orden de llegada hasta
completar las 90 plazas que se
ofertan para las dos actividades.
Los interesados en participar en
alguna de las dos modalidades
pueden remitir su solicitud hasta
el 26 de junio.

Aulas de 

teatro y 

ciencia, 

en verano

Centro Cultural Antonio Gala. Biblioteca de San José.

Los centros organizan
actividades para que
los pequeños no se
olviden de la bibliote-
ca en vacaciones
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La décima tercera edición del
concurso Factoría Creativa en las
modalidades de rock y teatro ya se
está celebrando. Bajo el título
`Fomentar la cultura es crear rique-
za  ́ el Área de Cultura programa
desde hace unos meses el concurso
con el objetivo de  ofrecer una

oportunidad a todos aquellos que
quisieran participar en alguna de
las disciplinas señaladas. Para la
delegada del ramo, Raquel Vega
“este certamen se complementa
con el programa formativo de
Factoría Creativa y ofrece una
oportunidad para los grupos que

empiezan a labrarse una trayecto-
ria en ambos géneros”.

En el primer concurso, que se

celebró la semana pasada en el
Centro Cultural Antonio Gala,
participaron nueve grupos de rock.
Cuatro de ellos del municipio como

Lokal Bajío, Fake, Kancerbero, y
Esvertia y el resto, Rebelover, Ars
Nova, Q3, Renno y Taliesyn per-
tenecientes a Sevilla y a municipios
de la provincia. En la gran final se
alzaba con el primer puesto Renno
que recibió 600 euros como premio
y en segundo lugar Taliesyn que
consiguió 300 euros.

Por otra parte, esta semana tiene
lugar el certamen de teatro, donde
cuatro grupos intentarán hacerse
con el triunfo. El primero en pisar
las tablas del Antonio Gala corres-

pondió a la compañía de Burguillos
Mairami con su obra `Cyrano de
Bergerać .Le siguió el grupo muni-
cipal de teatro La Revolotera de
Santiponce con `La Revuelta .́ El
tercero, la Asociación Cultural
Escena Abierta de Sevilla con su
espectáculo ̀ Canalla-S ,́y el último
en actuar la compañía D_Mente
Teatro con J̀aula .́

El ganador se conocerá el próxi-
mo viernes cuando el jurado emita
su veredicto y se entreguen los pre-
mios a los vencedores.

El Antonio Gala acoge los 
certámenes de rock y teatro
El ganador en la modalidad de rock fue el grupo de Dos Hermanas

Renno. Por otra parte, la compañía de teatro vencedora se conocerá

el próximo fin de semana cuando se entreguen los premios

XIII CONCURSO FACTORÍA CREATIVA

El grupo Ars Nova.

En el concurso de
rock compitieron 9
grupos, cuatro de
ellos del municipio
como Fake y Esvertia

Esta semana tiene
lugar el certamen de
teatro donde cuatro
grupos intentarán
hacerse con el triunfo

El Centro Cultural de La Villa
acogió la semana pasada las audi-
ciones musicales de fin de curso
de la Escuela Cristo del Perdón, la
Banda Juvenil y del
Conservatorio.

Unos 100 alumnos han pasado
por las tablas del teatro para
demostrar lo aprendido en el
curso en las distintas disciplinas,
saxofón, percusión, viento metal,
clarinete, flauta o piano, entre
otras.

En palabras de la delegada de
Cultura, Raquel Vega “La
Rinconada dispone de una com-
pleta formación musical a través
del conservatorio, del aula de ini-
ciación a la música de la Escuela

Cristo del Perdón y Factoría
Creativa en las vertientes de gui-
tarra clásica, canto coral o música
rock”. Asimismo, señala que “ la

música es un instrumento que
nos hace crecer como sociedad y
que nos ayuda a formar a ciuda-
danos más preparados”.

MÚSICA

Audiciones musicales de 

fin de curso, en La Villa

Desde hace unos días la
empresa Cogaris está acome-
tiendo las reformas, en el
Centro Cultural de La Villa,
necesarias para acoger `el
Museo Arqueológico y
Paleontológico de La Rinconada
Francisco Sousa .́ En los prime-

ros trabajos se está actuando en
la adecuación del pasillo y la sala
de exposiciones.

La muestra albergará piezas
del Elephas Antiquus, además
de una extensa variedad de úti-
les líticos que tienen una data-
ción de 1.200 a.C.

Comienzan las obras para
adecuar el museo

CENTRO CULTURAL DE LA VILLA

Actuación de Rebelover.

Los niños de la Escuela Cristo del Perdón.
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- ¿Tienen ustedes Internet?
Bien, pues escriban esta dirección
web y podrán escuchar Radio
Rinconada emitiendo en directo
desde España. Todos los días, a
11:15 de la mañana hora rusa
(9:15 hora española) disfrutarán
del análisis de este torneo.

Esa conversación fue la prime-
ra que,Antonio Borrego, enviado
especial del ente público a
Ramenskoe, tuvo con la respon-
sable de organización del evento
que conoció vía web la programa-
ción del 104.7, aunque, posible-
mente, dado su nivel de español,
no entendiera mucho.

Desde el martes 10 hasta el
domingo 15, todos los aficionados
al bádminton de la localidad

tuvieron cumplida información
de la marcha del Soderin
Rinconada en el máximo torneo
continental.El programa ‘El Café’

se convirtió en el punto de
encuentro de los rinconeros para
conocer el devenir de los compro-
misos que iba disputando su equi-
po, lo que se complementaba con
las distintas crónicas que aparecí-

an en la web municipal
www.larinconada.es.

En Ramenskoe,a 50 kilómetros
de Moscú nadie hablaba español,
ni siquiera inglés, por lo que
entenderse con ellos resultada
harto complicado.

No obstante, sonreían cuando,
a través de los altavoces del orde-
nador portátil escuchaban la voz
de Alejandro Sanz o Enrique
Iglesias, quizás los artistas nacio-
nales más conocidos en Rusia,
junto con ‘Las Ketchup’ porque
‘Aserejé’ cruzó la frontera hasta la
misma Plaza Roja.

Para los medios de comunica-
ción locales la programación de
Radio Rinconada era muy com-
pleta, valorando el gran desplie-
gue deportivo de la emisora.
Además, pudieron sufrir en sus
propias carnes como cantan los
goles los periodistas rinconeros en
el partido entre España y Rusia de
la Eurocopa (4-1).

RADIO RINCONADA

Presente en la Copa

de Europa en Moscú
Antonio Borrego cubrió el Campeonato de

clubes de bádminton como enviado especial

a Ramenskoe, a 50 km de la capital rusa
Fachada del Pabellón Borisaglovsky, donde se disputó el Campeonato.

Los periodistas rusos
tomaron buena nota
de la programación
de la emisora para
importar ideas

Imagen de la Basílica de San Basilio, en plena Plaza Roja de Moscú.

Radio Rinconada contó en directo la rotu-
ra de la maldición de los cuartos de la selec-
ción española de fútbol en la Eurocopa desde
Cañaveral Cabaña Bar,donde el ente públi-
co vivió con los rinconeros allí congregados
el partido ante Italia, celebrando con los afi-
cionados los goles de la ‘Roja’ y las paradas
de Iker Casillas en la tanda de penalties.

El ente público contó con la colaboración
del lugar de las Caipiriñas, que se volcó con
todo el equipo y le dispensó un tratamiento
sensacional, facilitando su trabajo en todo
momento.El próximo jueves,ante Rusia, la
emisora se desplazará de nuevo hasta la calle
Miguel Servet para vivir las semifinales en
Cañaveral Cabaña Bar.

La retransmisión del 104.7

fue talismán para la ‘Roja’

Como es habitual,Radio Rinconada se des-
plazó hasta la Caseta Municipal del Recinto
Ferial de San José con motivo de la celebra-
ción de la Jira 2008.A estos efectos se reali-
zaron dos programas especiales que conta-
ron con la participación del alcalde, Javier
Fernández, y del Delegado de Fiestas
Mayores, José Manuel Romero Campos,

además de los ediles de Seguridad, Ramón
Gil,y Comunicación,María José de la Rosa.
Además, Decai, Los del Guadalquivir, Julia
Parrilla y el Coro del Hogar del Pensionista,
que dirige Mari Carmen Guillena,pusieron
música en directo a los que sintonizaron el
104.7 y a los muchos vecinos que se acerca-
ron a la Caseta.

Gran éxito de los Especiales

desde la Caseta Municipal

JIRA 2008EUROCOPA
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AAyyuuddaass  eemmpprreessaass  eenn  mmaatteerriiaa
ddee  PPrreevveenncciióónn  ddee  RRiieessggooss
LLaabboorraalleess

Como en años anteriores, la
Consejería de Empleo de la
Junta de Andalucía ha abierto
el plazo de presentación de
solicitudes para la concesión
de subvención a empresas que
realicen inversiones y proyec-
tos en materia de Prevención
de Riesgo Laborales.
Estas ayudas pueden ascender
hasta el 50% de la inversión a

realizar sin IVA, con un
importe máximo de 18.000.

Pueden beneficiarse las
microempresas, pequeñas y
medianas empresas ubicadas
en el territorio andaluz.

Todas las entidades interesa-
das en recibir más informa-
ción sobre dichas ayudas pue-
den dirigirse a la UTEDLT
Vega Media  sita en el C.F.M.
Juan Pérez Mercader, edificio
donde se ubica Soderinsa
Veintiuno.

El plazo finaliza el 11 de Julio

CCeennttrroo  ggrraattuuiittoo  ddee  AAcccceessoo
PPúúbblliiccoo  aa  IInntteerrnneett  ((CCAAPPII))

Abierto al público en jornada
de tarde los lunes, miércoles y
viernes en horario de 16.00 a
21.00 horas. Y por la mañana
los martes, jueves y sábados,
de 09.00 a 14.00 horas.

El 15 de julio comienza un
curso formativo de
Informática básica de 20
horas.
Para más información deben

dirigirse a las instalaciones
del centro que se ubican en la
calle Olivo nº 5 o en el teléfo-
no 95 579 82 89.

XXIIIIII  CCoonnccuurrssoo  ddee  FFaaccttoorrííaa
CCrreeaattiivvaa

El viernes 27 a las 21.00
horas se celebra en el Centro
Cultural Antonio Gala la
entrega de los premios del
concurso de teatro.

En la gala de clausura partici-
parán:

- Aula de Teatro Factoría
Creativa con dos obras: `Entre
rejas´y `Problemas conyuga-
les´de José Luis Alonso de
Santos.

- La Trastería. Farándula
fronteriza de La Vega sevilla-
na. Representará `Coro´ basa-
do en textos de Yerma de
Federico García Lorca.

- El Cuarteto Maravilla con
`Musiclown´
Actuará a las 22.00 horas en
el Parque Quintero, León y
Quiroga

Agenda Junio´ 08
Rosario Martín

Cocina
dame esa receta... Rosario

Rosario nos presenta uno de sus platos estrella. A esta afi-
cionada a la buena cocina le encanta experimentar entre fogo-
nes y precisamente esta receta fue fruto de una de sus inno-
vaciones. En primer lugar, se cocina la merluza a la plancha.
Por otro lado, se elabora la salsa. En una sartén con un poco de
mantequilla se fríe el ajo y la cebolla. Cuando esté pochado se
añade un cuarto de gambas ( el resto se aparta para adornar).
Una vez cocinadas se añade el coñac y se flambea. A continua-
ción se echa el vino, la nata, las dos cucharadas de tomate frito,
la sal y se deja reducir. Cuando esté listo se pasa por la batido-
ra.

Más tarde, se fríen los 100 gramos de gambas que habíamos
apartado. Para terminar, en una bandeja se colocan las merlu-
zas, se esparce la salsa obtenida y se acompañan con las gam-
bas, a modo de decoración. Buen provecho.

IInnggrreeddiieenntteess  ((ppaarraa  ccuuaattrroo  ppeerrssoonnaass))
- Dos merluzas de medio kilo cada una
- 350 gramos de gambas
- Una cucharada sopera de mantequilla
- Una cebolla
- Una cabeza de ajos
- Medio vaso de coñac
- Un vasito de vino blanco
- Dos cucharadas de tomate frito
- Medio litro de nata para cocinar

Merluza con salsa 
de gambas

2255  jjuunniioo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 90
95-4790061
2266  jjuunniioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-4790061
2277  jjuunniioo--  VVIIEERRNNEESS
2288  jjuunniioo--  SSÁÁBBAADDOO
2299  jjuunniioo  DDOOMMIINNGGOO
C/ Alberto Lista, 90
95-4790726
3300  jjuunniioo  --  LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 122
95-4790137

11  jjuulliioo--  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros,90
95-4790061
22  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-4790061
33  jjuulliioo--  JJUUEEVVEESS
C/ Alberto Lista, 90
95-4790726
44  jjuulliioo--  VVIIEERRNNEESS
55  jjuulliioo  --  SSÁÁBBAADDOO
66  jjuulliioo--  DDOOMMIINNGGOO
C/Madrid, 47
95-4790234

77  jjuulliioo--    LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 90
95-4790061
88  jjuulliioo--  MMAARRTTEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-4790061
99  jjuulliioo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Alberto Lista, 90
95-4790726
AA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80

Farmacias de GuardiaInformación tn

Almacén Municipal........ 954 795 617

Área de Igualdad..............955 790 534

Ayuntamiento..................955 797 000

Biblioteca de La Rda........955 798 104

Biblioteca de San José......955 794 151

Delegación de Cultura....955 794 142

Del. Derechos Sociales.....954 790 200

Gabinete Psicopedagógico.....955 792 440

Juzgado de Paz.................955 797 803

Pnto. M. de Deportes.......955 790 541

Radio Rinconada..............954 793 094

Rinconada Siglo XXI.......955 791 493

SODERINSA...................955 790 564 

Tenencia de Alcaldía........955 794 300

Col. Guadalquivir..............955 622 703

Col. Maestro A. Rdguez...955 623 140 

Col. San José.....................954 790 040

Col. Júpiter........................955 656 801

Col. La Paz........................955 622 136

Col. P.U.A..........................955 623 974

Col. ‘Mtro.P.González’.....955 622 356

Guardería Gloria Fuertes.955 797 060

Guardería ‘Almonazar’.....954 792 292

Col. Los Azahares.............955 622 146 

I.E.S. Carmen Laffón........955 623 388

I.E.S. Miguel de Mañara..954 790 288

I.E.S. San José...................954 790 765

I.E.S. Antonio de Ulloa....955 622 611

Centro de Adultos.............955 791 531

Ambulatorio San José.......954 994 265

Ambulatorio La Rda.........955 798 359

Centro de Salud Mental.......95 579 05 98

C.de Drogodependencias.......954 790 032 

Policía Local.............092 / 955 794 088

Bomberos..........................955 794 098

Guardia Civil....................954 790 013

Mujeres Maltratadas........954 792 929

Urgencias..........................902 505 061

DEPENDENCIAS MUNICIPALES

EDUCACIÓN

SALUD

EMERGENCIAS

Teléfonos 
de interés 

Si tu también quieres enseñar tu receta, envíanosla

tn@larinconada.es

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a TN/Ayuntamiento de La Rinconada 
(Plaza de España, 6, C.P.41309). Debes adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto. También por e-mail: tn@larinconada.es

Juan Antonio
Molina Navío
Que sepas ser feliz 

y siempre perdure
un trocito de ese 
niño que llevas 

dentro. Muchos 

besitos. Feliz
Cumpleaños.

Claudia Pérez
Castro
7 años
De parte de toda tu
familia y amigos
deseamos que 

disfrutes de un día

inolvidable. 
Te queremos. Besitos

Sandra Tapia
Meirinhos
Felicidades por tus

tres añitos, de parte
de tus abuelos, tu
tati y tus papis. 

Te queremos mucho

pequeña walker.

Inma / 16 años
Feliz Cumpleaños
te desea con 
mucho cariño 

tu familia. 

Un beso muy 
fuerte de 
tu madre.
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TELEVISIÓN

La cantante de copla se ha
convertido en una de las prota-
gonistas del programa `Ratones
Coloraos´.

Concha Buika, la gran
revelación

Los artistas
ojean el TN de
La Rinconada

El presentador del exitoso programa `Ratones Coloraos  ́ha
marcado su propio estilo periodístico. Durante la grabación de la gala
reservó unos minutos para leer el TN.

Jesús Quintero no faltó a la cita

El cantante recordó sus inicios en la cadena cuando presenta-
ba el programa musical Fiesta TV. De igual forma, deleitó al patio de
butacas con un tema de su último trabajo discográfico.

David de María, sensibilidad a flor de piel

Los presentadores del magazin juvenil ofrecieron todo un espectá-
culo cantando la sintonía del programa y anunciaron el rodaje de su
nueva película.

La Banda, jóvenes promesas

La gaditana derrochó arte en las tablas de La Villa. Rindió
homenaje a Joan Manuel Serrat cantando `Lucía´ uno de los
grandes éxitos del compositor catalán.

Pasíon Vega, el arte hecho canción

El cantaor volvió a La
Rinconada tras su espectáculo
`Recital flamenco´que ofreció en
La Villa el pasado mes de abril.

Poveda, flamenco en
estado puro

El Centro Cultural de La Villa acogió el pasado 
5 de junio la grabación del X Aniversario de 
Canal 2 Andalucía. Periodistas, presentadores 
y cantantes asistieron a la gala de presentación
de la nueva imagen corporativa de la cadena
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El alcalde repasa los compro-
misos cumplidos en el primer
año de Gobierno
PPáágg..  22

Agricultura
Martín Soler hace suyos los
compromisos con La
Rinconada ante la OCM
azucarera PPáágg..  44
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María José Martínez Perza,
delegada provincial de
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Homenaje 
El Ayuntamiento se
adhiere a la Fundación
Los Merinales
PPáágg..  1100

Deportes
El Soderin Rinconada
queda tercero en Moscú,
aunque mejora el resultado
del año pasado. PPáágg..1122
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El San José cuenta con ocho
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ascender a la Primera
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